

Medio integrado

Las Mises de Venezuela

Tanto el mercado de la indumentaria como el de cirugías plásticas afectaron, sobre todo, a las mujeres venezolanas, influenciadas por la idea de llegar a ser una Miss en algunos de los certámenes de belleza, los programas pueden tener más audiencia en la televisión que los partidos de fútbol.

Venezuela se convirtió en una "fábrica de mises" y el concurso nacional conocido por "Miss Venezuela" es objeto de estudio de algunos investigadores de distintas universidades, como es el caso de Daniel Velásquez de la Universidad Católica Andrés Bello. Incluso, en una nota del portal AlMomento360.com, el estudioso comentó la relación de la industria de mises y la cultura venezolana. Como podrás ver a continuación:

.“El concurso llegó a convertirse en algo muy parecido a la marca país Venezuela. En el extranjero nos asocian con el término de belleza, se cree que aquí están las mujeres más bellas del mundo. Y eso, incluso, tiene resultados internos. Las chicas que participan en el certamen tienen un éxito tremendo: se convierten en figuras políticas, en artistas....Eso no es usual en otras naciones. Es un ejemplo de una industria que, trabajando en sus ventajas comparativas, desarrolló las competitivas y las sostuvo en el tiempo para transformarse en una de las mejores organizaciones de este tipo internacionalmente. Lo que además sirve para catapultar a empresas relacionadas y exigirles la calidad necesaria: como las que les proveen los trajes de baño, los diseñadores del traje de gala y los zapatos, entre otras”.

**Texto adaptado de: [http://www.el-nacional.com/escenas/
Venezuela-corona-pais-reinas_0_330567061.html](http://www.el-nacional.com/escenas/Venezuela-corona-pais-reinas_0_330567061.html)**

Al mismo tiempo que muchos venezolanos apoyan este tipo de concurso y ganan dinero y prestigio trabajando en este universo de apariencias, muchos lo critican por exigirles a las jóvenes un patrón de belleza "casi imposible", haciéndoles pasar por diversos procedimientos estéticos que pueden, incluso, generar complicaciones. El movimiento feminista en el país organizó diversas marchas en contra de lo que denominan "la esclavitud de la mujer venezolana". En un reportaje sobre una de las marchas, la página web Opera Mundi.com muestra otra posición sobre

los concursos de belleza en esta nación. Si tienes interés de ver la nota, puedes acceder al enlace:

<http://operamundi.uol.com.br/conteudo/babel/31822/colectivos+feministas+realizaron+en+caracas+boicot+al+evento+miss+venezuela.shtml>

Como habrás notado, el mundo glamuroso de las mises no es totalmente aceptado en Venezuela, ni tampoco es tan color de rosa como lo pintan, lo más importante es siempre apreciar “los dos lados de la moneda”, informándose en fuentes fidedignas para que se pueda expresar libre opinión sobre diversos temas.